



ES UN CRIMEN DESVIAR LAS NATURALES INCLINACIONES DEL NIÑO

DEFENSA NACIONAL

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL.

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA

No. 423

No son los derramamientos de sangre, ni las crueles tiranías, las que puedan solucionar los problemas de los pueblos

No puede existir ninguna DEMOCRACIA, mientras impere el desorden y se haga regar la sangre de los propios hermanos. Derraman do más sangre sólo han de quedar las raíces que tarde o temprano han de terminar en nuevas venganzas, que traerán como resultado el fuer te torbellino que hará más difícil que los pueblos de nuestro CONTI NENTE puedan gozar felices de esa paz que da la alegría en los cora zones, haciendo resurgir la econo mía nacional. Nuestro pueblo aman

te de paz, nuestro periódico amante de paz, no podrá ver jamás con buenos ojos los derramamientos de sangre de nuestros hermanos, mien tras miles de familias visten de cres pones negros por la crueldad, de los unos y los otros. Somos y seguire mos siendo hasta el final de la vida pacifista porque la conciencia de ser hombres libres nos sigue condu ciendo por ese camino que está lleno de luz, y de flores benditas y perfumadas. "Defensa Nacional"

será un periódico humilde, pero tam bién sabemos aquilatar el esfuerzo de sus caudillos cuando se lucha por una causa justa y redentora. Admiramos llenos de gran alegría la luz que nace de la aurora en las madrugadas, también llegamos a contemplar las luchas de algunos caudillos que desesperadamente ex ponen sus vidas en cumplimiento de un anhelo de bien para sus pue blos. Pero jamás podemos acuer par las ideas nefastas de destruc

ción y de matanza.

A veces nuestras epopeyas ruedan por nuestra mala cabeza, y solo queda el dedo que nos acusa y nos condena por los errores que se cometen en la vida. Para terminar este pequeño artículo sólo nos que da agregar, que DIOS se apiade de todos sus hijos y nos dá cono cimiento para todos los errores que a diario cometemos, porque sólo DIOS tiene derecho a quitar nos la vida.

Datos históricos: la convención de un incrédulo

Hará por ahí de 60 a 65 años, que Costa Rica se vio azotada por un temporal, sin que cesara la llu via durante catorce días. Esto acon teció, cuando la recolecta del café estaba en su apogeo, y entre lodazales, tenían los peones que alzar la mayor parte del café, caí do e hinchado por la humedad. Jamás hasta esta fecha, ha habido una cosecha tan abundante co mo esa. La casa de H. Tournon y Cia, tuvo necesidad de mandar a limpiar todos los alrededores de sus beneficios de café, para ex tender el grano, manteniendo grandes cuadrillas de peones, mo viéndolo, para evitar que se fer mentara y se naciera. En cambio el beneficio de café que tenía don Jesús Alfaro en San Vicente, en mejores condiciones, no se le dio este beneficio, manteniendo el gra no apilado, y que fue su ruina. En el treceavo día de esas conti nuas lluvias, la esposa de Mon sieur Amon, quien era socio o Ad ministrador Gral. de dicha casa de Tournon, vio la ruina que les esperaba, le suplicó a su esposo le pagara a Dios Nuestro Señor

una misa para que cesara el temporal. Hay que advertir que el Macho Amón era incrédulo, y sin embargo, aceptó la proposi ción de su señora, y que si eso sucedía, él se haría católico. Al si guiente día, bajo un cielo azul, brilló el astro del día, anunciando un continuo verano, que según rumores, le dio a la casa de Tour non una ganancia de 500,000.00 dólares no colones. La promesa se cumplió, al celebrarse en la Metropolitana una misa solemne, con revestidos, oficiada por los mejores cantores y artistas mu sicales del país, entre los que fi guraban, una Zelmira Segreda, creo que Avelina Machado, el tenor nacional don Cano Aguilar, don Pedro Arias, Monestel, Car rión, Castegnar, don Zenón Cas tro R., Páez, y otros que no re cuerdo. Convertido en verdadero católico Monsieur Amón, cada año y en memoria de este aconteci miento, pagaba una misa solem ne.

Guadalupe, 14 de enero de 1959.

Virgilio Rodríguez B.

DEFENDEMOS NUESTRO DERECHO A LA DECENCIA

Por Gloria Obelar

Muchas veces desde esta misma columna hemos dirigido nuestras palabras a nuestras hermanas las mujeres con la finalidad de todas las fibras más sensibles de su alma y hacerles un serio llamado al pu dor y a la decencia. Porque desde que el hombre "nos concedió las ya famosas libertades" vamos cayendo de ignominia en ignominia. El plan siniestro del Becerro de Oro en su capítulo destinado a la mujer se cumple estrictamente y nuestras hermanas van cayendo muy bajo en cada día. Recordamos que fue allá por 1843 cuando uno de los primaces de la nefasta Fraternidad Negra anunció: "El día que logre mos sacar a las mujeres del hogar y llevarlas a la oficina, al taller y a la fábrica, ha comenzado el princi

pio de nuestro triunfo definitivo". Y lo han logrado ya. Para ello previamente apretaron el dogal al ob re ro y al empleado hasta obligarlo a mandar a sus mujeres e hijas a la fábrica, al taller y a la oficina, luego vinieron las famosas "liberta des" que resultan la peor esclavi tud para la mujer: Prensa, Radio y Cine completaron la obra y ahí tenemos a nuestras hermanas en lo peor de los caminos. ¿Por qué se desnuda con tanta facilidad la mu jer de hoy? ¿Por qué participa en ferias de la carne de los concursos de belleza? ¿Por qué ejerce la pros titución habiéndola comenzada en forma alarmante? ¿Por qué las jó venes han perdido el pudor del a

Pasa a la Pág. DOS

HAY QUE SALVAR AL ARBOL

Todo mundo sabe que la rapaña de los tala-montes ha dejado en tremendas condiciones al país. El uso immoderado del carbón, en el cual bosques enteros desaparecen; la explotación irracional de la ma dera; devastando inmensas plan taciones de árboles, todo lo que se ha conjurado para terminar con nuestras riquezas forestales, ha he cho que las autoridades piensen se

riamente en ed tremendo problema y apliquen remedio, aunque sea tar dió para que se contenga el mal.

La Secretaría de educación Pú blica ha contribuido y contribuye con dictar medidas encaminadas a que los pequeños y jóvenes que asis ten a las escuelas oficiales, cada año planten un árbol que mañana

Pasa a la Pág. CUATRO

EL DESTINO

Por Juana de Ibarbourou

Con los zumos depurados de la tierra; con los rocíos y la luz de la luna llena de la primavera; con el sol ardentísimo de diciembre, la fruta se había ido henchiendo día o día, de belleza y de miel. Era por fuera roja, y pulido, como de cera jugosa y viva. Estaba en plena sazón y quería cumplir su destino: darse. Pero como había nacido en una de las ramas más altas, cerca de la copa, donde el follaje era com pacto, la fruta pasaba sin verla. Ella entonces decidió un día, valientemente, ayudar al destino antes de que su hora pasara de modo irremediable. Y viendo venir a un hombre se desprendió de su gajo, con certero cálculo, cayendo a sus pies en el preciso momento en que él cruzaba bajo el árbol. Pero el paseante aquel era enfermo del estómago y nada tentaba ya su apeti to estragado. Con el movimiento

instintivo que emparentaba a la urraca, al mono y al hombre, recogió la fruta guardándola en el bolsillo.

Al llegar a su casa la depositó en un anaquel lleno de libros y fue a pedirle a su ama de llaves una copa de kefir. Olvidada tras un fajo de revistas que el cartero tra jo esa tarde, la fruta sana y bellí sima se reblanqueó, perdió juven tud y miel, llenóse de fermentos ácidos y, poco a poco, tras innume rables meses, quedó convertida en una cosa arrugada y oscura, que era algo así como la momia de la manzana. Vivió para una hora de entrega generosa y total, pero la fatalidad, caprichosa, hizo una mueca de ironía perversa y la fru ta admirable fue a caer a los pies de aquel hombre que tenía de sobra con su caja de píldoras, sus sopas de harinas y su taza de kefir.

"Antes que afirmar prefiero preguntar..."

NIELS BOHR
Premio "Átomos para la Paz, 1958"

En 1921, un joven ingeniero, em peado en una oficina de patentes recibía el Premio Nóbel por un trabajo sobre la teoría de la rela tividad. Aquel joven se llamaba Albert Einstein. El año siguiente, otro joven profesor recibía el mis mo galardón por un trabajo titula do "Constitución de los Átomos y las Moléculas". Se llamaba, su au tor, Niels Bohr.

Al decir de los expertos, Einstein y Bohr, sus estudios sobre la rela tividad de los fenómenos físicos y

sobre la constitución de la materia, han abierto ventanas infinitas a la especulación científica y a la creación intelectual. Si se tuviera que nombrar a los cinco sabios que más han contribuido al estudio del conocimiento humano durante el actual siglo, los nombres de Ein sten y Bohr figurarían en lugar pro minente.

Este último, Bohr, es la imagen del "profesor distraído", que no sa be qué hora es ni dónde para el au tobús, pero ha llevado a la simple observación un principio básico pa

Pasa a la Pág. DOS

La energía nuclear y el desarrollo económico

En 1965, la energía nuclear con tribuirá de modo notable a la pro ducción de electricidad en los principales países industriales. En cuanto a los países insuficientemen te desarrollados, su papel depen derá de las condiciones locales, ta les como la proximidad y el cos to de los combustibles usuales, así como la disponibilidad de divisas extranjeras para la adquisición del equipo necesario para la producción de energía nuclear.

Lo anterior figura, entre otras consideraciones, en un informe de las Naciones Unidas sobre las apli caciones económicas de la energía atómica. Este documento será exa minado por el Consejo Económico y Social en ocasión de su próxima reunión, en Ginebra, el 2 de julio.

Desde ahora, se subraya en di cho informe, la energía nuclear debe ser tomada en consideración en la planificación económica.

Entre otros muchos datos, este

importante documento propor cio na los siguientes en el Reino U nido, el costo de la energía nuclear no es muy superior al de la electricidad producida por medio del carbón; la competencia entre estas dos fuentes será posible en el Canadá desde 1965, y en los Es tados Unidos en ciertas regiones, cuando menos entre 1965 y 1970

En la industria la energía ató mica ya es utilizada actualmente en más de 2.000 procesos. Por ejem plo, los isótopos radioactivos per mien un mejor estudio de los pro cesos químicos, así como seguir el desplazamiento del petróleo en los oleoductos o estudiar las partes in teriores de los motores.

Un ejemplo impresionante es lo realizado por un laboratorio que en sólo cuatro años y a un costo de 30.000 dólares, ha efectuado un estudio sobre el desgaste de los segmentos de pistones. Este mismo estudio, de haberse llevado a cabo

Un joven de 16 años acaba de suicidarse luego de haber cursado el cuarto año de Liceo por el hecho de que su padre no le permitía el desarrollo natural de su gran vocación por el estudio. Este padre, como tantos otros, artesano de un oficio bruto pretendía que su hijo con innata vocación universitaria abrazara su propio oficio cerrándole toda puerta para que aquél diera rienda suelta a lo que en su alma bullía con entusiasmo y amor extraordinarios. Tanta era la vocación de este niño que desde los doce años igualmente ayudaba a su padre en la práctica bruta de su oficio y se sacrificaba para concurrir al Liceo y luego estudiar de noche. Primeramente sus maestros de escuela primaria y luego los profesores liceístas vieron en él a una futura revelación y lo alentaban cariñosamente para que siguiera estudiando aún dentro de ese sacrificio; así fue como salvó maravillosamente los cuatro años liceístas a cuyo término pleno de optimis mo se preparaba para ingresar en los estudios superiores. Pero desgraciadamente no fue así, ya que la terquedad asnal del padre insistió en formarlo dentro de su bruto oficio, cerrándole todo camino para que este talentoso joven de 16 años se convirtiera, mañana, en un profesional de excepción. Probada la tenacidad de su padre por impedirle el desarrollo de su innata vocación no le quedó otro camino que el suicidio... y así se quitó la vida, privándose a la sociedad de un gran talento que tanto prometía para la misma.

Ahora ese padre estará satisfecho de la obra cumplida y del condenable delito cometido y a cuya sanción moral no ha de escapar ya, pues ha sido el asesino de su hijo por su tozudez de asno con cabeza de hombre. ¿Y cuántos niños y jóvenes como este chico de 16 años sufren la misma situación sean pobres o ricos de dinero? La terquedad de los padres que se empeñan en torcer las naturales inclinaciones de sus hijos para formarlos a su manera como si fueran de barro, es la causa de que las profesiones y los oficios estén ya viciados de nulidad y los espíritus de los mismos enfer mos de incomprensión. Es así como en vez de tener médicos vocacionales a apóstóleos (como los hay tantos) tengamos curanderos y matasanos; en vez de abogados que apuntalen la justicia, a leguleyos y tramposos; en vez de ingenieros o arquitectos responsables, a verdaderos remendones irresponsables.

Y así sucesivamente en todas las profesiones y oficios porque así lo han querido los padres ignorantes y tozudos. Por eso preguntamos: ¿Tienen derecho a obligarlos a estudiar un oficio o profesión que es la antítesis de su innata vocación? NO, no tienen derecho alguno y ello significa un delito de carácter moral que mucho daño le hace a la Humanidad.

Es indudable que si los niños votaran, votarían muchos de ellos contra sus propios padres que les destruyen la VIDA al matarles su vocación, sus naturales inclinaciones.

MAURICIO G. OBELAR

FITOTECNICA

LA HIBRIDACION

Se entiende por hibridación el acto de cruzar las plantas o vegetales por medio de la polinización. Para hibridar los vegetales es necesario conocer y estudiar las flores que son órganos de reproducción de aquellos; su naturaleza, las diferentes clases que hay y las partes que las forman.

Si observamos detenidamente y con atención una flor, vemos que consta de un cáliz que está formado por los sépalos, y sobre éste descansa la corola formada por los pétalos, y en el centro vemos que están unos filamentos largos y otros cortos, estos últimos de bajo de los primeros son: los estambres (androceo) y los pistilos (gineceo) que, por decirlo así, son los órganos sexuales de la flor. En el extremo superior de los estambres están las antenas llenas de polen que al doblarse el estambre sobre la parte superior del pistilo donde está el estigma, se verifica la fecundación porque introduce el polen en el ovario y éste es la

base para la fruta.

Hay flores que son gamopétalas porque tienen varios pétalos. Tam bién se dividen en hermafroditas porque tienen juntos los órganos sexuales (machos y hembras); en este caso todas las flores de las plantas monoclas son hermafroditas y gran parte son dicocas porque están sus órganos en diferentes pies, y, por eso se dice que hay plantas "machos" y plantas "hem bras", por ejemplo, el "papayo". A estas plantas o vegetales se les llama dicocas igualmente que las flores cuyos órganos como vemos y sabemos están separados.

Hay plantas que para producir sus frutos es necesario practicar la fecundación artificial, por ejemplo la vainilla; "Vainilla planifolia L.", empero la fecundación de la mayor parte de los árboles frutales, el cacaoatero y el cafetero, son fecundados por medio de las abejas: "Apis melífera" y otras espe cies de estos heminópteros.

El arte de la hibridación se llama "Mendelismo" porque fue practica do y divulgado por el monje austriaco Gregorio Méndel, y por este procedimiento se han hecho muchos cruzamientos en las plantas leguminosas y en las gramíneas, etc. etc., obteniéndose así frutos de buen tamaño y mejor calidad.

Para llevar a cabo la hibridación se recoge polen de flores procedentes de plantas vigorosas, sanas que producen excelentes frutos, llevándolo para efectuar el mende lismo en flores de plantas que no son muy vigorosas y que es preciso mejorar para que den buenos fru tos.

La operación se efectúa emplean do un "estilete" muy fino y apro piado para esta delicada práctica se llena de polen y con mucho cui dado, con otro aparato se abre el estigma y se coloca el polen en el pistilo, quedando hecha la polinización y con ella el cruzamiento de las especies.

Tal es la práctica de la hibrida ción en los vegetales que es parte de la Fitotecnia que a su vez integra la Agronomía.

José Angel Lagos U.

DE SOCIAL

EDITORIAL

Nuevas vías de comunicación

Acuérranos la idea de abrir nuevas vías de comunicación en todo el país, porque sólo nuevas vías podrán darle salida a todos los productos que están estancados en diferentes partes del país por la falta de comunicación con la capital. La vida se hace cara entre más años, difícil ya es vivirla, porque si no baja el alto nivel que estamos viviendo, por demás es estar ganando montones de billetes, si esos billetes no alcanzan para poder vivir, mucho menos familias numerosas, donde a los padres les toca atender toda la obligación de pies a cabeza. Útiles, escuela, vestuario, alimentación, con altos pagos de alquileres. Ese día que se llegue, donde nuestra patria se encuentre comunicada de parte a parte. Entonces sin pérdida de tiempo que se formen colonias agrícolas, y se brinden dinero, herramientas y semillas a los agricultores, dando un paso adelante los que quieren trabajar para poder contemplar felices el resurgimiento de nuestra nación.

Si en la actualidad, nuestro café no compensa lo suficiente para la economía nacional, que vendan nuevas fuentes de riqueza para que no falten los dólares ni el progreso en nuestro suelo. Dar apoyo a la industria, intensificar las siembras de algodón y trigo, a la par de café y nuestra agricultura es la esperanza que nos queda y para emprender esta lucha. También está haciendo falta la cooperación de los Bancos para que el triunfo llegué a ser completo. Por hoy hasta aquí, nuestras humildes ideas que nosotros esperamos sean acogidas por los de arriba.

DEFENDEMOS NUESTRO

Viene de la Pág. PRIMERA

Por qué hoy se toma a la mujer como un tarro de residuos que debe hacer las peores cosas y descender a los más bajos niveles de corrupción y de inmoralidad; lo han vuelto a demostrar estas "fiestas de la CARNE VALE"; ciertos bailes en playas y en algunos salones donde se sabe que la mujer ha dado la última palabra haciendo cosas que avergüenzan aun a las prostitutas. ¿Hacia dónde vamos? ¿Hemos de permitir al hombre que se divierta a nuestra costa que negocie a nuestra costa que nos lleve a la IGNOMINIA de la carne ancestral de generaciones en nuestra pesca?

¿Qué dicen las madres a este respecto?

Como voz que clama en el desierto nosotros seguimos llamando a la mujer a defender su decencia, a defender su decencia y poner coto al libertinaje y a retomar caminos de pureza y exquisita femineidad, de alta dignidad de honradez, de veracidad.

¿Qué dicen las madres a este respecto?

ANTES QUE AFIRMAR PREFIERE PREGUNTAR.

Viene de la Pág. PRIMERA

La obra realmente creadora: la libertad al dogmatismo. El dogma, la ciencia, no en religión ni en moral, sino en un anquilosamiento de la mente, una barrera a la imaginación y a la originalidad. "Lo que yo digo debe entenderse no como una afirmación sino como una pregunta". Esta frase profunda, que se le atribuye a sus estudiantes en la filosofía no ya de Niels Bohr sino del misterio trascendental de la creación. El progreso, en el campo del conocimiento humano, se establece no tanto dando respuestas como formulando preguntas. Porque la respuesta conlleva en sí forzosamente, una limitación, una afirmación con matices dogmáticos. La pregunta, en cambio, abraza el espíritu todos los sueños y todas las esperanzas del mañana. Preguntar, preguntar! Acaso sea esta la gran superioridad humana, la razón suprema de la promiscuidad del hombre en el mundo animal.

guntado como Niels formuló su regla de oro de la constitución de la materia. Cuando los dos grandes hombres se enteraron de que, preguntando también, los científicos alemanes Hahn y Strassman habían logrado desintegrar el átomo comprendieron que se había abierto aquel día un nuevo capítulo en la historia del hombre. Los dos "profesores distraídos", que no eran tan distraídos como parecían, le formularon al entonces Presidente de los Estados Unidos unas trascendentales preguntas que, al ser contestadas efectivamente, dieron lugar, con la victoria, al nacimiento de la era atómica.

Puede justificarse preguntado como Einstein formuló su regla de oro del "mecanismo" universal; fue pre-

De Suplemento La Nación C.B.

EL CUENTO PARA NUESTROS AMIGUITOS

ESCENAS DE CORRAL

(Cuento de Andersen)

Había una vez en un corral un pato hembra que procedía de Portugal, por lo que sus compañeros la llamaban la portuguesa. Estaba ella tan orgullosa de su origen, que despreciaba a todos sus compañeros, considerándose mil veces superior a ellos. Eran éstos varios patos y gallinas, además de un soberbio gallo que se pavoneaba lleno de vanidad.

—Tanto como me disgusta por sus estentórios chillidos — se dijo un día la portuguesa, — me agrada por su hermoso plumaje, pues, aunque no pertenece a mi familia, he de confesar que tiene arrogante figura. No obstante, no sería malo que amortiguase su chorro de voz y cantara como los pajarillos. ¡Oh, qué delicioso canto! ¡Ese sí que parece un verdadero canto portugués. Si llegase a tener a mi lado uno de esos pajarillos, uno solo, sería para él una madre, tierna y excelente.

Mientras esto decía un pajarillo cayó desde el tejado acosado por un gato, que llegó a romperle un ala.

—¡Qué pobre animal! — exclamó la portuguesa.

Acercóse al pajarillo y se apiadó de su suerte, al igual que los

demás patos, los cuales se acercaron también, expresando la compasión que les inspiraba.

—¡Pobre animalito! — iban diciendo uno tras otro. — ¡Cuánto nos interesas! Porque has de saber que también nosotros somos artistas. No sabemos cantar, es cierto, pero estamos dotados de todo lo necesario, sólo que siempre estamos roncos.

—¡Cumplimientos! — ¡Talabazas bonitas! — refunfuñó la portuguesa. — Ahora veréis cómo yo sé hacer algo más por este desgraciado; es mi deber.

Y no tuvo otra idea que la de acercarse a una cubeta llena de agua, dar contra ella un aletazo y proporcionar tal remojón, al pajarillo que por poco se ahogó; pero como la intención era buena, dijo:

—Así se socorre al prójimo. — Tiene muy buen corazón, señora — dijo el pajarito, temblando a la idea de que le volviese a bañar.

—Nunca me he fijado en las condiciones de mi corazón — contestó la portuguesa. — Lo único que os digo es que amo entrañablemente a todas las criaturas, menos al gato. En eso soy inexorable. El bri-

HABLEMOS DEL LENGUAJE

Por Umberto Toscano

Erudito a la violeta

Al que sin fundamento aparenta saber mucho se le llama "erudito a la violeta". La frase tiene un origen plenamente comprobable que se remonta al siglo XVIII. Jobro de larguísimo título, como soñan ser las obras de ese siglo: "Los eruditos a la violeta, o curso completo de todas las ciencias, dividido en siete lecciones para los siete días de la semana. Publíquese en obsequio de los que pretenden saber mucho estudiando poco". El mismo Cadalso explica lo de la "violeta": "me inflaman los primorosos aplausos de tanto erudito barbilampiño, peinado, empolvado, adonisado y lleno de a-

mas olorosas de leyenda, sonparcilla, ámbar, jazmín, bergamota y violeta, de cuya última voz toma su nombre mi escuela" (citado por José María Iribarren).

DE PUNTA EN BLANCO

A menudo se extiende mal este modo adverbial. Se oye decir que alguien está vestido de punta en blanco cuando lleva un traje de ese color.

Nada de eso. Antiguamente la expresión se aplicaba al caballero ataviado con todas las piezas de la armadura. En nuestro tiempo, según el Diccionario, significa "vestido de uniforme, de etiqueta o con el mayor esmero", para lo cual es obvio que no hace falta para nada ir completamente de blanco, como se interpreta.

COMO ATENDER A LOS AMIGOS

La verdadera hospitalidad es un verdadero estado de ánimo y no una forma de cortesía. Muchas personas pueden recibir a sus amigos con toda pompa pero no por eso habrán sido realmente hospitalarios. Hasta pueden provocar cierta tirantez con sus evitados que sentirán ser causantes de tantos gastos y molestias.

Muchos son los que creen que la única manera de mostrarse hospitalarios es haciendo un despliegue de todas las cosas bellas que poseen en el hogar y muchas veces comprándolas para la ocasión; traen bajan con afán para tener la casa con un orden excesivo; se pasan el día en la cocina preparando comidas complicadas y a último momento cuando los invitados llegan están cansados, nerviosos, irrita-

dos. El resultado es una atmósfera tensa en la que nadie disfruta como es debido un rato agradable.

Compare el contraste entre este tipo de dueño de casa y aquella que planea todo dentro de un marco de sencillez; la casa como de costumbre, el menú sabroso pero sencillo; su mente está preparada para llevar la conversación sobre temas interesantes y en general no está fatigada antes de que sus amigos lleguen, sino que si bien ha de ser la encargada de servirles y atenderles, gozará con ellos de sus comentarios y conversación. La sonrisa estará siempre a flor de labios y será un placer agasajarles dando con esto la impresión de que está contenta de verlos.

TALLER MECANICO

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno — Añas — Faroles — Verjas de hierro — y — Coloniales

CEPILLADORA PARA METALES

500 varas al Norte de la Panadería Musmanni

TELEFONO 6006

OFRECE

Insectidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insectidas, Abonos

•

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José

LA ALIMENTACION Y LA SALUD

Durante siglos la alimentación del hombre ha estado regida principalmente por las costumbres y las creencias. Así preceptos religiosos dieron nacimiento a diversas normas en materias de alimentación: existen principios que mandan el ayuno, otros que prohíben el consumo de determinados animales, etc. Y de igual modo la transmisión de hábitos de padres a hijos durante generaciones concretó la adopción de determinadas guías de alimentación que no siempre han sido las mejores desde el punto de vista de la salud. Esto muestra que el hombre no siempre es capaz de elegir la dieta que le conviene, por de pronto el niño comienza a aceptar las comidas tradicionales ante la imposición — a veces tozuda de padres y parientes. Todo lo cual puede llegar a conformar una

serie de vicios en la alimentación que con el correr del tiempo influyen desfavorablemente en la conservación de la salud. Más obra de la observación, la investigación y el estudio todo una ciencia y todo un arte gobiernan y dirigen hoy la alimentación humana. Gracias, pues a la ciencia de la nutrición la alimentación racional y científica reemplaza al empirismo y a la rutina del pasado, y de esta manera lo que antes era cuestión solamente de "comer" ahora lo es también de "saber comer". Sin olvidar empero, que otro problema candente, el de "poder comer" — el problema de subconsumo alimenticio en muchas zonas del país y el hambre crónica en muchos pueblos de la tierra impone un fuerte tono social a este tema.

bón se zampó dos de mis pajarillos. Y ahora considerad que es táis en vuestra casa. No es tan difícil acomodarse al modo de ser de una cosa ajena, también yo tuve que hacerlo, pues ya habréis observado por mis modales y por mi plumaje que procedo de otro país. Todos los patos se tocaron con el ala al oír este donoso discurso, y en cuanto éste se acabó lanzaron algunos "cuac, cuac", que, aunque parecían muestras de asentimiento, eran todo lo contrario. Después se agruparon en torno del pajarillo.

—Sabed, hermoso pajarito — dijeron, — que, aunque no se nos ocurran frases tan bellas como a la portuguesa, no por eso sentimos menos compasión por vos.

—No le molestéis — repuso la aludida; — considerad que tiene necesidad de reposo y cuidados. ¿Qué, amiguita mía, que os suministre un nuevo baño?

—No, no — respondió el pajarito, con viveza. — Dejadme secar y calentarme.

—Es extraño — dijo la portuguesa. — El único remedio que a mí me sienta bien es el agua fresca. Tal vez un poco de distracción os aliviará. Ya veréis; en breve vendrán a visitarnos las gallinas; entre ellas hay dos chinas pequeñas que llevan, como si dijéramos, unos pantalones, y que además son muy graciosas y elegantes. También ellas como yo, proceden de países lejanos, y son personas sumamente distinguidas.

En efecto, fueron llegando las gallinas acompañadas del gallo. Las 2 chinas permanecieron embelesa-

das e inmóviles ante el pajarillo y con sus plumas todavía erizadas por efecto del remojón se ofrecían a sus ojos con el aspecto de un polluelo chino.

—¡Qué lindo es! — decían, y se pusieron a hablar con él en voz baja y reprimida, según los preceptos de la cortesía china.

—Nosotras pertenecemos a vuestra especie, hermoso pajarito — le decían; — los patos, incluso la portuguesa, son aves acuáticas... Quizá nunca habéis oído hablar de nosotras. Pero ¡qué más da! Nosotras nos paseamos con la mayor tranquilidad por entre esa muchedumbre sin educación y sin principios. Y, en realidad, prescindiendo de nosotras dos, no hay en todo el corral nadie que valga nada. No hay más que la portuguesa con quien poder tratarse y todavía ésta, aunque tiene algunos hábitos sociales, se hace fastidiosa hablando de Portugal continuamente.

En esto la aludida se acercó al grupo y dijo:

—Me despidió de vosotros porque es hora de que vaya a descansar un rato; nada engorda tanto como el descanso y yo tengo el deber de ponerme bien cebada para que cuando llegue el día de presentarme asada en la mesa de nuestros amos, pueda hacer honor a mi querido Portugal.

Y se arrellanó de cara al sol, a su sabor, pestañeó un rato y por último cerró los ojos.

En cuanto al pobre pajarillo, harto le daba que hacer su alita rota; pero por fin encontró una

Pasa a la Pág. CUATRO

EL ARBOL DE NOEL

¿Por qué el pino es el Arbol de Navidad?

Aquí lo explica bellamente una leyenda del Norte de Europa.

En la Navidad las casas se adornan con el árbol brillante, alegría de los niños. El Arbol de Navidad es siempre el pino. Y siempre ha sido así. Ese pino lleno de luceros tiene esta sencilla historia:

Todas las cosas del mundo se llenaron de alegría cuando nació el Niño Jesús. Las gentes venían por los caminos para verlo y traerle regalos.

Al lado del establo donde el Niño nació, habían tres árboles: una palmera dorada, un olivo y un pino verde.

Los tres árboles veían pasar a tantos hombres, tantas mujeres y tantos niños por debajo de sus ramas, y quisieron como todos ofrecer también su regalo.

La palmera dijo: Yo daré la palma más ancha para que puedan con ella abanicarlo dulcemente.

El olivo dijo: Yo exprimiré mis olivas para que unten con aceite

fresco sus piesscillos.

Y, ¿qué podrá yo ofrecerle?, preguntó, el pino.

Tú, le dijeron los otros, tú no puedes regalarle nada; tus hojas secas y afiladas le harían daño y sus lágrimas son de dura resina.

El pobre pino se entristeció.

Es verdad, no tengo nada bueno que ofrecer al Niño.

Allí cerca había un ángel que lo oía todo y tuvo piedad del pobre pino, que no tenía envidia y que era humilde.

Miró al cielo, donde comenzaban a brillar los luceros. El ángel les hizo señas para que bajaran y se posaran en las ramas del pino.

Y en un momento el árbol se puso brillante de estrellas.

El Niño Jesús podía verlo encendido, desde su cuna, y en sus ojos pudo reflejarse la gozosa luz del pino.

Las gentes supieron la bella historia y ya por siempre eligieron entre los árboles al humilde pino, para llenarlo de luces y brillos de alegría en la alegre fiesta de Navidad.

BOTICA UNIVERSAL

Lic. RICARDO ARIAS

Teléfono 2182

Especialidad en el despacho de rectas. Recuerde que en nuestro despacho encontrará

APIDERM "JALEA REAL ALEMANA"

Y para sus canas, la ya conocida Colonia "Karelia"

Dirección 100 norte del Banco Nacional.

SASTRERIA

ALBERTO MINTO

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur

Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros. Casimires de primera y buena atención.

HERALDO SOCIAL

ANIVERSARIO MATRIMONIAL EN NUESTRA CASA

Es para nosotros de inmenso júbilo, haber cumplido 14 años de haber unido nuestros destinos. Un amor nos llevó por el camino de la felicidad uniendo nuestras vidas. Para que los dos unidos en un solo crisol levantáramos el duro peso de esta empresa, que gracias a Dios y los buenos amigos que nos honran con su cooperación, aún se mantiene firme para seguir sirviendo a nuestra patria y a la COMUNIDAD. Fue un 12 de Enero si mal no recuerdo que llegó a familiarizarse nuestra unión. Unión que gracias a Dios, ni los años ni las espinas la han podido destruir. Nosotros, José Fernando Barrientos y Marita Vega de Barrientos, único personal de esta empresa. Saludan agradecidos a todos sus arauciantes y lectores agradeciéndoles toda la cooperación prestada durante tantos años deseándoles, mucha salud y felicidad en unión de sus familias. A la vez agradecemos las felicitaciones y flores recibidas con motivo de nuestro aniversario.

LIC. DON FERNANDO LARA BUSTAMANTE

Un nuevo año de vida ha cumplido nuestro gran amigo, Lic. don Fernando Lara Bustamante, honra del FORO NACIONAL. Con motivo de esta memorable fecha el culto amigo fue muy felicitado por todas sus amistades y familiares, viéndose su casa lloca de flores fragantes y perfumadas. Defensa Nacional aunque tarde lo saluda con todo el corazón deseándole en unión de una culta familia larga vida y nuevas felicidades.

ROXANA BIANCO MATA

Hasta el conocido Colegio Berliza bella nación de Italia, don de cursa estudio especial de los idiomas. Le hacemos llegar nuestro saludo a la gentil damita del suelo cartaginés. Rosanna Bianco Mata aventajada alumna de dicho colegio, quien debido a su esfuerzo e inteligencia ha sacado excelentes notas. Por lo cual Defensa Nacional la felicita de todo corazón deseándole un feliz Año Nuevo y nuevos triunfos en los años venideros. La gentil damita es hija del estimable hogar de nuestros amigos, don Francisco Bianco y su muy culta señora. A quienes felicitamos por los triunfos de su simpática hija.

DOÑA MELBA ROSA PORTUGUEZ SALAZAR

Con todo respeto y cariño, hacemos llegar un atento saludo de cumpleaños, a la culta señora doña Melba Rosa Portuquez de Salazar, compañera de nuestro excelente amigo don Rafael Angel Salazar, cumplido empleado de los talleres Borrásé donde editamos nuestro periódico. Son nuestros mejores deseos por que la gentil señora viva muchos años, gozando de mucha dicha y felicidad al lado de toda su familia.

DON ABEL ROJAS

A pasar su temporada de verano han salido para el puerto de Puntarenas, don Abel Rojas y su estimable señora doña Zenaida Barrientos de Rojas. Feliz viaje les deseamos.

SENTIDO FALLECIMIENTO EN ESTA CIUDAD

Fallecido repentinamente el caballero y gran amigo, don Fernando Rivera quien por largo tiempo fue suscriptor de nuestro periódico. Nosotros al lamentar su deceso enviamos nuestra más sentida condolencia a todos sus familiares. A la vez que colocamos sobre su fresca tumba una corona de recuerdos y jazmines.

DON HERNAN ARAYA

Con motivo de la temporada de verano en Puntarenas, prepara viaje nuestro culto amigo don Hernán Araya en unión de toda su familia. Defensa Nacional les anticipa un feliz viaje.

DON ERNESTO QUIROS AGUILAR

Lleno de juventud y salud, ha de cumplir sus 75 años el doce de febrero del corriente año. Nuestro culto y distinguido amigo, poriente de nuestro Director, don Ernesto Quirós Aguilar. Hijo del recordado caballero don Juan Bautista Quirós, de grata memoria. Defensa Nacional le anticipa un cordial saludo deseándole muchos años de vida repletos de mucha dicha, salud y abundancia, en unión de toda su familia.

DOÑA ROSENDA DE VEGA

Sigue mejor de su reciente enfermedad, la estimable señora, doña Rosenda de Vega. Celebramos su mejoría.

DON ROBERTO LIZANO

En una fina cartulina nos comunicó su traslado frente al almacén Koberg, la mueblería de Roberto Lizano donde se pone a las órdenes de sus amigos. Le agradecemos su comunicación, a la vez le deseamos mucho éxito.

DON ABEL ROJAS Y SRA.

Prepara viaje para Puntarenas, el culto amigo don Abel Rojas y señora. Le anticipamos feliz viaje.

DON JOAQUIN URBINA

Sigue mejor de salud, el caballero y gentil amigo, don Joaquín Urbina. Defensa Nacional que se honra con su amistad, le desea completa mejoría.

DOÑA HORTENSIA DE KOBERG

Aunque tarde le hacemos llegar un respetuoso saludo, a la gentil dama doña Hortensia de Koberg quien hace pocos días celebró la grata fecha de su cumpleaños.

HUERFANITOS HACIA EL BELLO PUERTO DE PUNTARENAS

Un grupo de huérfanos del Hospicio de Huérfanos han salido para Puntarenas para pasar unos días de verano gozando de lo lindo en la playa del mar y en las preciosas olas que mueren en la arena.

Los despedimos con todo cariño.

Cumpleaños de un buen amigo en Cartago

Nos es grato saludar y desearte muchos triunfos en su vida al culto y distinguido amigo, don Enrique Ríos Valverde, con motivo de su cumpleaños. Saludo que hacemos extensivo a sus señores padres, hermanas y demás familia.

DON MIGUEL ANGEL PACHECO, DOÑA CARMEN CHAVES DE PACHECO

Con motivo de la celebración de sus cumpleaños, hacemos llegar un afectuoso saludo, deseando les larga vida y nuevas felicidades. A nuestros gentiles amigos don Miguel Angel Pacheco y a su gentil señora doña Carmen Chaves de Pacheco, residentes en esta capital.

DON RAMIRO MATA

Celebramos el nombramiento del gentil amigo, don Ramiro Mata quien se ha de dirigir a la gran república argentina, con el honroso cargo de Cónsul General. Defensa Nacional lo felicita deseándole muchos triunfos en unión de toda su familia.

DON TOMAS FERNANDEZ

Ante la desaparición del talentoso caballero don Tomás Fernández, nos sentimos profundamente conmovidos. Ya que tan gentil amigo siempre colaboró en nuestra empresa desde su fundación. Fue don Tomás hombre de empuje en el ramo comercial, fundador del almacén Tomás Fernández uno de los mejores negocios situados en la Avenida Central. Su deceso llena de luto a muchos corazones quienes hoy lloran la ausencia del amigo que se marcha para no volver jamás. Reciba todos sus familiares nuestra más sentida condolencia, en especial el Lic don Rogelio Mora, su estimable señora, don Manuel Fernández gran amigo nuestro y el resto de su familia doliente.

DON MARIANO SOLORZANO

Hace un año, que abandonó la madre tierra el recordado caballero don Mariano Solórzano, quien fue gran amigo de nuestra casa. Fue periodista y hombre de grandes inquietudes. Durante la administración del señor Ulate lo conocimos como oficial mayor. Don Mariano fue de un gran corazón, siendo apreciado por todos sus amigos por su gran talento y su humildad pues pese a sus grandes méritos que lo adornaban, siempre fue humilde hasta el fin de su vida. Defensa Nacional en esta fecha de recuerdo para toda su familia, les renueva su más sentida condolencia a toda su familia en especial a sus hijos don Alvaro Solórzano señora y familia.

AMIGUITOS EN CARTAGO QUE CUMPLEN AÑOS

Hacemos llegar un atento saludo deseándoles felicidades y larga vida a los simpáticos amiguitos. Arnoldo Enrique Monge H., quien ha cumplido 8 años, y a su preciosa hermanita, Nora Liliaca Monge H., quien también ha celebrado la grata fecha de su cumpleaños.

Los amiguitos, flores del jardín juvenil costarricense son, hijos de don Arnoldo Monge y doña Daisy Hernández de Monge, a quienes también tenemos el agrado de saludar.

Fallecimiento de don Augusto Colombari

Profundo duelo social, ha sido el fallecimiento del gran amigo, don Augusto Colombari, quien quiso a nuestra tierra como a su propia patria. Fue el amigo don Augusto hombre de nobles sentimientos, caritativo con los pobres a quienes siempre socorría con todo cariño. Fue también un hombre de gran esfuerzo en el ramo comercial.

Habiendo dejado montados varios acreditados negocios, manejados por sus hijos, empresarios como su recordado padre. "Defensa Nacional al lamentar su deceso envía su más sentida condolencia a todo sus familiares. Especialmente a su muy distinguida señora doña María Barquero de Colombari, hijos y demás familia doliente.

Nuevo Secretario de la Cámara de Comerciantes Detallistas

Es para nosotros motivo de gran alegría, tener en el seno de la Cámara de Comerciantes Detallistas a uno de nuestros mejores amigos de nuestra empresa. Se trata del gentil amigo don Juan Luis Monge vecino de la bella ciudad de Heredia, y dueño de la panadería y cantina la "Cartaginesa". El amigo Monge llega a reponer el puesto que dejara vacante el recordado amigo don Ramiro Mata quien ha dejado nuestra tierra para ir a servir a nuestra patria en la gran nación Argentina, como Cónsul General. Don Juan Luis Monge persona preparada será una garantía en la Cámara de Comerciantes detallistas, por su preparación, y conocimiento en esta clase de negocios. Lo felicitamos.

HAGASE MAS BELLA

LOS PEQUEÑOS DETALLES

Una chica sencilla, perfectamente arreglada, bien vestida y luciendo su cuerpo con garbo y esplendor, saca ventaja sobre la linda muñeca cuyo atavío es incompleto, su cabello alborotado y su porte descuidado. Una mujer lista, cuidadosa en su vestido con un sentido de orden perfectamente desarrollado, puede hacer que cualquiera que la observe pase por alto los dones que la naturaleza le ha negado.

Rogamos a las alumnas de esta clase de belleza que hagan un inventario de su atavío. Que se pregunten unas cuantas cosas. Lavan su pelo una vez por semana o cada 15 días haciéndose ondulado que les sienta bien, o bien permiten que sus cabellos se cuelgan y salgan las puntas lacias por toda la nuca?

Son escrupulosas en sumo grado en la manera de aplicarse el maquillaje, o lo hacen a la carrera, como salga? Limpian todo vestigio del viejo maquillaje antes de aplicarse el nuevo? Si no lo hacen, entonces que no se quejen de que su cutis se ha puesto feo y que hasta le están saliendo barritos. Y qué hay de la borla de los polvos? Se ve sospechosamente manchada? Por qué meterse la mugre dentro de una piel limpia? Esto no tiene sentido.

Nuestras candidatas a la belleza y a la moda dedican escrupulosa atención al cuidado de sus guardarrropas? Hay que cepillar los vestidos después de quitárselos, col-

cándolos en los ganchos. Aventarlos sobre una silla los arruga, ya que todavía pueden conservar algo del calor del cuerpo que los ha llevado.

Las faldas deben doblarse cuidadosamente y colocarse en los ganchos. Se hace especialmente necesario cepillar los cuellos de los abrigos y los sombreros, lo que generalmente pasa por alto.

Cuando los guantes blancos no se lavan con frecuencia, pronto se verán grises. Si los velos del sombrero están arrugados, hay que plancharlos. Si Ud. tiene la suerte de poseer joyas con piedras, lávelas con frecuencia, pues el polvo que se introduce debajo de las gemas apaga su brillo.

Las bolsas de cuero recogen manchas y polvo y si esperamos duración, hay que cuidarlas bien. Y qué hay del contenido de su bolsa? Es una complicada mezcla de varios objetos; como boletos viejos, cartas y muestras de telas, además de los artículos que deben estar allí: la billetera, la bolsita del cambio, el colgante y la polvera? Saca Ud. alguna vez un pañuelo sucio? Esto, mi querida amiga, es un imperdonable descuido en su atavío.

Las uñas cuyo barniz se ha pelado en partes pueden restar belleza a las más lindas manos. Si no está Ud. dispuesta a cambiar la capa vieja y aplicarse una nueva con frecuencia mejor será que deje sus uñas como las hizo la naturaleza.

HABLA EL BALDE

Los dos estamos atados a una cadena, los dos somos centinelas; pero el perro posee casa; yo duermo a la intemperie, aun en las noches de invierno, cuando mi agua se hiela.

El perro avisa si llega gente extraña; yo chirría con mi roldana para anunciar mi subida.

Mientras el perro entra y sale a voluntad de la covacha, a mí me zambullen en el pozo cuando me menos lo espero, y bajo y subo, arrasando la cadena. Sin mí esta gente moriría de sed, pues nadie más

Constancio C. Vigil.

— SASTRERIA —

EL MEJOR ESTILO

de Nautilio Sánchez L.

de Botica Francesa 425 vs. al Sur - San José

Está ofreciendo a su distinguida clientela de todo el país, casimires acabados de llegar para todos los gustos, vestidos para caballeros en los últimos estilos,

Abrigos, Jackets, Guayaberas

Y buena atención. Trabajos a su entera satisfacción

VISITENOS

"FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835

Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas
Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

Fábrica de Chupones y Bombas de Hule

de M. Arce C.

Teléfono 1243

75 varas al este del Teatro Libano

JULIO DEL VALLE G.

e HIJOS

PLATERIA - JOYERIA - ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril



Flores frescas y perfumadas, radiantes y bellas como los rayos del sol

Las encuentra en las Jardinerías Costa Rica. Bellas Artes. El Porvenir y El Jazmín

Con sus teléfonos 2499 - 3597 - 1521 y 2680



ESCENAS DEL CORRAL

Viene de la Pág. DOS

postura cómoda, arrimándose a su protectora para calentarse, y en verdad, con ello se sintió extremadamente aliviada.

Las gallinas no dormían la siesta; iban picoteando y escarbando la tierra, y en rigor de ello se ocupaban y no de otra cosa al hacer a los patos la pretendida visita, de modo que cuando estuvieron bien repletas se marcharon, con las chinas al frente.

De pronto, la cocinera arrojó al corral un montón de mondaduras y otros desperdicios, produciendo un ruido tal, que todos los patos se despertaron y batieron las alas con aire desfavorado. También la portuguesa vió interrumpido su sueño, y a levantarse bruscamente atropelló al pobre pajarillo.

—¡Piu, piu!... — dijo éste. — ¡Ay, señora, qué golpe me habéis dado en mi herida!

—Eso os enseñará a no interponeros en mi camino — dijo la portuguesa. — ¡No fuerais tan delicado!... Yo también tengo mis nervios, amiguito, y, sin embargo, no suelto un "piu" a cada momento.

—No os enfadéis — repuso el pajarillo. — Ese "piu" no ha sido una queja de vos, sino un grito voluntario de dolor.

La portuguesa ya estaba lejos, y no oyó siquiera esta disculpa. Había ido a tomar parte en el festín y se hartó de lo lindo.

Luego volvió a arrellanarse de cara al sol, en tanto que el pájaro se le acercó tímidamente, y, deseoso de captarse de nuevo las simpatías de su "protectora", entonó uno de sus más lindos y alegres cantos. —Yo, después de comer, suelo echar un sueño... — refunfuñó la portuguesa. — Será preciso que respetéis las costumbres de la casa. Dejadme dormir.

El pobre pájaro, con esta amo-

nestación, quedó muy triste, muy triste, pues si canto fue sólo con la idea de recrearla. Y cuando la señora portuguesa se levantó se lo encontró a su lado, llevando en el pico un grano de trigo que había descubierto, y que dejó a los pies de sup protectora. Pero ésta había tenido un sueño agitado y estaba de mal humor.

—Esto será para un pollito — dijo ella. — Ya os lo podéis guardar. Además, absteneos de meteros siempre entre mis piernas. Ya os lo he advertido otra vez...

—Por qué me odias así? — murmuró el pajarillo. — ¿Qué os he hecho? Mi deseo era sólo agradaros.

—¡Hecho, hecho! — refunfuñó la portuguesa. — Notad que decir eso es de mal gusto, ¿lo oís?

—¿Qué desgraciado soy! — dijo el pájaro; — ayer brillaba el sol sólo para mí, y hoy he perdido todos mis compañeros, el aire es pesado, el cielo obscuro; nadie me quiere...

—¡Cuántos disparates!... En que sólo os conozco desde esta cuanto a cariño, ¿habéis olvidado mañana?... Verdaderamente sois muy estúpido, amigo mío.

—Os pido perdón por mis palabras, señora, pero no me miréis con esos ojos tan airados. Me dáis miedo.

—¡Imprudente! — gritó la portuguesa. — Pues, señor, ¿no me compara con el gato, con ese feroz animal, a mí, que no tengo una sola gota de sangre que no sea noble? Me dáis tal compasión, que voy a corregiros. Así aprenderéis, a portaros como es debido.

Y para corregirlo le dió un picotazo tan tremendo, que el pobre pá-

CONFETI

En la obediencia está la paz de todas las cosas; a Dios primero a la razón y a la justicia.

Francisco de Quevedo y Villegas
Más vale el hombre paciente que el fuerte; más el que domina su corazón que el que conquista ciudades.

Libro de los Proverbios.
La paciencia es la más heroica de las virtudes, precisamente porque carece de toda apariencia de heroísmo.

Guardaos de esperar que un hombre o una generación, tengan derecho, una vez cumplida su tarea, a perezosas beatitudes. La etapa de la vida no se termina más que cuando la noche cae.

André Maurois

REVOLTIJO

NO ENCUENTRA EL PELO

La señora de la casa antes de irse al baile, dice a la sirvienta: —Francisca, no olvides las flores que debo ponerme en la cabeza. —Las tengo aquí; lo que no encuentro es el pelo de la señora...

LA SEÑORA AL SIRVIENTE

—Juan, ¿ha regresado ya el señor de su excursión en automóvil? —No señora; pero ya han venido tres vigilantes a preguntarle por él.

NO HAY VENTAJA

—¿Sabes que ahora una esposa puede hablar con su marido por teléfono aunque esté al otro lado del océano? —Diablo! Y entonces qué ventaja hay en irse uno tan lejos?

ENTRE AMIGOS

—Oye, Cleto, es terrible. Mi mujer me engaña con un amigo del Círculo! —Lo mío es más terrible porque a mí me engaña mi esposa con un Círculo de amigos.

REFRANELO GASTRONOMICO

Quien mucho come y mucho bebe hace lo que debe. Bien ayuna quien más come. Pan, jamón y vino añejo son los que hinchán el pellejo. Con malas comidas y peores cenas menguan las penas. Agua poca y jamón hasta la boca. Coma yo caliente y riase la gente. El que come no disputa. El comer y el rascar todo es empezar.

DATOS HISTORICOS

¿SABIA USTED QUE...

...la escasez de hombres es actualmente un problema social y que sólo en los Estados Unidos de Norteamérica siete millones de mujeres no tienen marido?

...que el cometa que se vio en 1882 y que fue uno de los más brillantes de aquel siglo, cuando se desplazó desapareciendo del sistema solar, se partió en cuatro, dividiéndose en cuatro cometas? Los astrónomos han calculado que estos volverán a ser visibles en los años 2546, 2651, 2757 y 2841.

...en la idea de Julio Verne acerca del helicóptero, tuvo gran influencia. De La Landelle, uno de los hombres sobresalientes de ese período de Francia, cuando los hombres creían con entusiasmo en el "Helicóptero" porque no le veían futuro al globo?

...se ha demostrado con cifras que en 1954 la pesca de camarones ascendió a 235 millones de libras, y que en años recientes dicha pesca ha tenido un valor de más de 50.000.000 de dólares, catalogando así la pesca de camarones como una de las líneas más valiosas para los pescadores domésticos?

—Dejaos de tonterías — dijo el gallo. — Aquí la cuestión es buscar algo para cenar. Y en cuanto a juguetes hechos añicos como ése, los hay en abundancia.

Y todos los habitantes del corral dejando al olvido al tierno pajarillo, empezaron a picotear la comida que les tiraban en aquel momento.

F I N

MADRE

Madre, aunque no te tengo ya en la sombra del cerezo, quisiera darte un fuerte beso con humildad de abolengo.

Siempre te vivo esperando con el hielo en el corazón porque fuiste mi ilusión y me has dejado libando.

Ya hoy sin ti ya nada soy porque me falta tu amor sombra que lleva el convoy con todo mi corazón.

Te he buscado en el recodo y se hace negra mi suerte porque me sale la muerte que me ha de convertir en lodo.

Tú me brindabas la vida con la grandeza de Dios por tí ignoré la mentira y a tí siempre salta en pos.

Por tí soñé con la vida oh querida madre mía, por tí ignoré la mentira y afinaba la poesía.

Madre santa, madre buena calma este dolor tan profundo pues quiero dejar el Mundo en noche de luna llena.

Ya sin madre los hogares tan solo quedan truncados como cirios apagados donde reinan los altares.

Sin tí madre, quedé solo subiendo rudas colinas tropezando cual un bolido mientras hieren las espinas.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS RODRIGUEZ
Enero 9 de 1959



Mi oración al año 1959

Viva Dios en las alturas y la paz en las naciones tranquilas sigan las sepulturas donde duermen ilusiones.

La paz que siga siempre reinando para que triunfe el progreso y la nostalgia de un beso jamás termine llorando.

Oh, Dios divino y poderoso dadle a mi patria la inspiración y que al bosque alto y frondoso lleguen notas de acordeón.

Dadle a mis suscriptores nuevas fuerzas en la vida y que los pájaros cantores canten siempre con mi lira.

Dadle a mis anunciantes que han sostenido a mi empresa muchas joyas y diamantes y un rico plato de fresa.

Dadle a los corazones mucha fuerza para empujarse y que a la hora de acostarse recen siempre sus oraciones.

Dadme a mí para luchar si es posible nueva fuerza, nueva fuerza para amar: para amar, y sin pereza.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS RODRIGUEZ
Enero 9 de 1959.

INFORMACION de "Defensa Nacional" TAXIS VARGAS MALAVASSI — 7164 —

Señores patentados Sus refrescos y cerveza, solicítelos al teléfono TRAUBE 2096

¿Y QUE SALVAR... Viene de la Pág. PRIMERA—

responderá las devastaciones de los comerciantes sin conciencia, y puede lograr que las grandes rapiñas se remedien.

Cuidar a los árboles que dan vida a la agricultura y al hombre mismo; plantar también árboles es un deber de los ciudadanos que verán mañana retoñar en el campo en la ciudad, las hojas y el tronco en que todas las bellezas se conjuntan. Porque el árbol, que no sólo cubre los nidos de los pájaros, y aroma la atmósfera es fuente de vida, recreación de los ojos; y

cuando llega a la mayor edad, fuente de riqueza. En todos los países cultos el árbol es cuidado con todo esmero. Cuando ya está grande, científicamente se hace su explotación, desde recoger sus hojas, hasta terminar sus ramas en carbón vegetal que tiene usos en la medicina; produce fenol en grandes cantidades y ya viejo, sirve para la calefacción en las chimeneas de todo el mundo.

Pero esto se hace en los países adelantados donde hay un verdadero culto por el árbol. En México desde antes de la conquista los árboles fueron talados para utilizar la madera para las habitaciones y para el carbón. Después cayeron todas las ambiciones sobre el árbol y la calva planicie de la República da cuenta de las devastaciones que se han hecho.

Es necesario repoblar los terrenos en que antes estuvieron los bosques. Es necesario tener presente que el árbol da la vida; la salud y favorece a la agricultura.

Por ello la Escuela Práctica de Agricultura "Emiliano Zapata" en Atlitxco, Puebla, contribuyó a reforestar el cerro de San Miguel sembrándose más de 200.000 arbolillos. Los alumnos de la escuela, vecinos autoridades cooperaron a esta obra salvadora de la riqueza forestal.

Labor que la Secretaría de Educación está fomentando en toda la República en la cruzada a favor del árbol y en bien de México y de sus habitantes.

Fidel Solís De Heraldó, Sonsonate

SASTRERIA LONGHI

Trajes para Caballeros



75 VARAS AL ESTE DEL TEATRO ROXY SAN JOSE, COSTA RICA

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ